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令 和 ６ 年 度  第２回定例教育委員会  会議録 

 

１ と き   令和6年5月29日（水）14:00～15:10 

 

２ ところ   大垣市役所6階 教育委員会室 

 

３ 出席委員  細江敦教育長、河合保孝委員、堀哲也委員、沼口諭委員、松岡敦子委員 

 

４ 事務局   平松事務局長、鈴木庶務課長、佐藤庶務課長、小塩庶務課長、 

小倉学校教育課長、伊藤教育総合研究所長、林社会教育スポーツ課長、

鈴木文化振興課長、髙橋学校給食センター所長、橋本図書館長、 

立木日本昭和音楽村管理事務所長、吉安庶務課主幹、中野庶務課主幹 

 

５ 傍聴者   なし 

 

６ 議 題 

議第２３号 大垣市学力向上推進委員会委員の委嘱について 

議第２４号 大垣市青少年育成推進員の解嘱及び委嘱について 

議第２５号 大垣市立学校施設の開放に関する運営協議会委員の委嘱について 

議第２６号 大垣市歴史民俗資料館運営委員会委員の委嘱について 

議第２７号 大垣市郷土館運営委員会委員の委嘱について 

議第２８号 大垣市輪中館運営委員会委員の委嘱について 

議第２９号 大垣市金生山化石館運営委員会委員の委嘱について 

議第３０号 教育費補正予算に関する意見の提出について 

議第３１号 請負契約の締結に関する意見の提出について 

 

報告事項  

１ 大垣市第２次教育振興基本計画の改定について 

２ 令和６年度大垣市学校評議員について 

３ 部活動地域移行 新たな実施主体（地域クラブ）の認定について 

４ 寄附採納について 

５ 学校のいじめに関する重大事態（調査結果報告）について 
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７ その他 

   議題30号、31号については、14時30分から14時45分、報告事項5については、14時

50分～15時10分に非公開にて開催した。 

 



3 

 開会 14:00 

発言者 発言内容 

細江 教育長 それでは、ただいまより、令和6年度第2回定例教育委員会を開催し

ます。本日の議事日程をご覧ください。議事日程に非公開で審議すべ

き案件が記載されておりますが、このとおり扱うことにご異議ありま

せんか。 

＜異議なしの声＞ 

非公開については、このとおり扱うものといたします。 

 

それでははじめに、 

議第23号「大垣市学力向上推進委員会委員の委嘱について」説明を

お願いします。 

小倉  学校教

育課長 

議第23号「大垣市学力向上推進委員会委員の委嘱について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

細江 教育長 ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。それでは、議第23号議案に

ついて、承認してよろしいか。 

＜異議なしの声＞ 

議第23号議案は承認されました。それでは次の議案に入ります。 

 

議第24号「大垣市青少年育成推進員の解嘱及び委嘱について」 

議第25号「大垣市立学校施設の開放に関する運営協議会委員の委嘱

について」説明をお願いします。 

林  社会教育

スポーツ課長 

議第24号「大垣市青少年育成推進員の解嘱及び委嘱について」 

議第25号「大垣市立学校施設の開放に関する運営協議会委員の委嘱

について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

委員 大垣市立学校施設の開放に関する運営協議会に、開放施設管理指導

者の方が委嘱されておりますが、これは何か資格を持っていらっしゃ

る方でしょうか。どういう指導をする方でしょうか。開放施設管理指

導者の方が委嘱されている学校と、そうでない学校があります。 

林  社会教育

スポーツ課長 

開放施設管理指導者は、開放施設の鍵を預かってもらっている方で、

特に指導をしてもらっている訳ではございません。 

開放施設管理指導者が委員として入っていない学校もありますが、

その学校は委員の中に鍵を管理している方がいらっしゃいます。 
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発言者 発言内容 

細江 教育長 その他ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。それでは、議第24号、

25号議案について、承認してよろしいか。 

＜異議なしの声＞ 

議第24号、25号議案は承認されました。それでは次の議案に入りま

す。 

 

議第26号「大垣市歴史民俗資料館運営委員会委員の委嘱について」 

から 

議第29号「大垣市金生山化石館運営委員会委員の委嘱について」説

明をお願いします。 

鈴木  文化振

興課長 

議第26号「大垣市歴史民俗資料館運営委員会委員の委嘱について」 

議第27号「大垣市郷土館運営委員会委員の委嘱について」 

議第28号「大垣市輪中館運営委員会委員の委嘱について」 

議第29号「大垣市金生山化石館運営委員会委員の委嘱について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

細江 教育長 ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。それでは、議第26号から29

号議案について、承認してよろしいか。 

＜異議なしの声＞ 

議第26号から29号議案は承認されました。 

 

それでは次に報告事項に入ります。 

 

報告事項1「大垣市第2次教育振興基本計画の改定について」説明を

お願いします。 

鈴木  庶務課

長 

報告事項1「大垣市第2次教育振興基本計画の改定について」 

 

令和2年4月に策定いたしました「大垣市第2次教育振興基本計画」の 

計画期間につきましては、基本目標・基本施策を5年間としており、令

和6年度をもって、基本目標・基本施策の計画期間が終了するため、計

画を改定するものでございます。 

改定にあたりましては、学校教育、社会教育、文化振興、図書館活

用、スポーツ推進、5つの重点分野ごとに策定委員会を開催するととも

に、5分野全体を統括する「大垣市教育振興基本計画策定委員会」を開
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発言者 発言内容 

催するほか、パブリック・コメントを実施いたします。 

計画期間は、令和7年度から令和11年度の5年間でございます。 

細江 教育長 国、県の教育振興基本計画も改定されましたので、その内容も反映

させながら、計画を改定していこうと思っております。 

細江 教育長 ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。それでは、次の報告事項に

入ります。 

 

報告事項2「令和6年度大垣市学校評議員について」説明をお願いし

ます。 

小倉  学校教

育課長 

報告事項2「令和6年度大垣市学校評議員について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

委員 学校評議員の任期が、令和6年6月1日から令和7年3月31日となってお

りますが、4月から5月の2か月間、学校評議員はいないという状況でし

ょうか。 

小倉  学校教

育課長 

6月に1回目の評議員会を開催し、委嘱とするという形になっており

ます。 

委員 1年間の任期でなくても問題はないということでしょうか。 

細江 教育長 問題は特にはございません。理想としては、前年度に承認を受けて

いただいて4月からとしたいのですが、役職等変わられますので年度が

替わってからお願いをして、報告をいただき委嘱するという流れがあ

りますので、どうしても1月半ほど遅れてしまいます。 

委員 学校評議員は、各学校の校長先生が指名されるのですね。 

細江 教育長 学校評議員は、学校運営や教育活動、学校の評価、意見をいただき

ますので、学校の意図により、大学教授を選任されている学校もあり

ますし、地域の方々を選任されている学校もあります。専門的見地か

ら意見をいただく方に協議に入っていただくことも大事なことだと思

います。 

細江 教育長 その他ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。それでは、次の報告

事項に入ります。 

 

報告事項3「部活動地域移行 新たな実施主体（地域クラブ）の認定

について」説明をお願いします。 
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発言者 発言内容 

林  社会教育

スポーツ課長 

報告事項3「部活動地域移行 新たな実施主体（地域クラブ）の認定

について」 

 

部活動地域移行について、令和6、7年度は学校と新たな実施主体と 

の間で、地域クラブ活動の実施に向けた合意形成された競技、部活動

から、順次移行し検証する実証事業を行うこととしております。令和6

年4月より、3団体を新たな実施主体、地域クラブとして認定いたしま

した。 

認定団体は、いずれも星和中学校の部活動を対象としております。 

事業ガイドラインの参加基準を満たしており、サッカー部は「星和Ｆ

Ｃ」に、剣道部は「星桜会星和剣道クラブ」に、なぎなた部は「尚武

会なぎなたクラブ」に地域移行を行い、4月より実証事業に参加してお

ります。 

 また、5月からは、競技ごとの「検討チーム」を立ち上げ、地域移行

の在り方について検討を行っております。新たに9月の認定に向けて、

学校部活動と新たな実施主体における合意形成に向けた協議をしてい

るところでございます。学校との面談のうえ、合意形成できた団体は、

認定に関する申請手続きを行い、市が認定を行ってまいります。 

委員 いずれも星和中学校ですが、たまたま星和中学校ということでしょ

うか。 

林  社会教育

スポーツ課長 

合意が得られましたのが、この3クラブということです。 

委員 情報がなくて困っている保護者クラブもあります。今回の3クラブを

うまく合意形成ができた例として、どんな形で、どんな過程を経て、

どんなところに声をかけていったのかという具体的な内容を、各学校

に周知していただけたらと思います。 

林  社会教育

スポーツ課長 

中学校部活動育成会から要請があったところから順次、学校に伺っ

て説明を行っております。 

細江 教育長 3クラブの合意形成ができ、地域移行に向けてのヒントになりました

ので、9月スタートに向けていくつかの部活が具体的な動きを始めてき

ています。 

なお、その期間に移行しなかった部活は、今までの部活で活動をし

ていきます。 
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発言者 発言内容 

なるべく子ども達の活動が途切れないように、活動の場を失わない

ように適切な進め方をしたいと思っております。 

また、同じ種目でも校区によっていろんな考え方がありますので、

きめ細かくお話を伺いながらマッチングしていくよう、今進めている

ところです。 

細江 教育長 その他ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。それでは、次の報告

事項に入ります。 

 

報告事項4「寄附採納について」説明をお願いします。 

小塩  庶務課

長 

報告事項4「寄附採納について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

委員 市外の方からご寄附をいただいておりますが、何か大垣市と関係の

ある方でしょうか。 

鈴木  文化振

興課長 

大変歴史に関心をお持ちの方で、徳川家康、豊臣秀吉、織田信長な

どを題材に作詞活動をしていらっしゃいます。今回は豊臣秀吉の歌を

作られ、墨俣一夜城のご縁で寄附していただきました。 

細江 教育長 その他ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。 

それでは非公開の議案に入ります。 

 

議題30号「教育費補正予算に関する意見の提出について」説明をお 

願いします。 

立木  日本昭

和音楽村管理

事務所長 

議題30号「教育費補正予算に関する意見の提出について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

 

 ＜非公開＞ 委員意見 3件 

細江 教育長 その他ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。それでは、議第30号

議案について、承認してよろしいか。 

＜異議なしの声＞ 

議第30号議案は承認されました。それでは次の議案に入ります。 

 

議第31号「請負契約の締結に関する意見の提出について」説明をお 

願いします。 
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発言者 発言内容 

林  社会教育

スポーツ課長 

議第31号「請負契約の締結に関する意見の提出について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

 ＜非公開＞ 委員意見 7件 

細江 教育長 その他ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。それでは、議第31号 

議案について、承認してよろしいか。 

＜異議なしの声＞ 

議第31号議案は承認されました。 

 

報告事項5につきましては、関係所属長以外は退席となりますので、 

全体を通じて何かございましたら、ここでご発言をお願いいたします。 

 関係所属長以外退席 

細江 教育長 特に、ご発言もないようですので、報告事項5「学校のいじめに関す 

る重大事態（調査結果報告）について」説明をお願いします。 

 

小倉  学校教

育課長 

報告事項5 

「学校のいじめに関する重大事態（調査結果報告）について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

 ＜非公開＞ 委員意見 4件 

細江 教育長 その他ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。 

これをもちまして、本日の定例教育委員会を閉会させていただきま
す。 

鈴木  庶務課

長 

＜次回開催＞ 

と き 令和6年6月26日（水）14:00～ 

ところ 大垣市役所6階 教育委員会室 

閉会 15:10 


